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CMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ

ATA N. "16/2024

Aos dezanove dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se

a reunio ordinária da Cmara Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José

Soares, sob a presidência do Senhor Manuel António Águeda Sequeira, estando presentes os

Senhores Vereadores, Edmundo Bandeira Eustáquio, Regina Margarida Amada Piedade Matos,

Joo Paulo Quinzico Delgado, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues, e

Salvador Portugal Formiga

A Reunio foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso.

Pelas dez horas oito minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao Órgo

executivo Municipal esclarecimentos com relevncia autárquica.

PERODO DEANTESDA ORDEMDODIA

O Senhor Presidente Cmara Manuel Sequeira, declarou aberta a reunio de Cmara do dia

19.07.2024 e prestou ao Órgo Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevncia

autárquica: comeou por cumprimentar todos e deu nota da indisponibilidade da Vereadora

Fátima Duarte e da sua substituio pelo Vereador Edmundo Eustáquio. Quis prestar algumas

informaes: referiu que a marca Havaianas, desenvolveu um projeto de publicidade com fotos a

partir do Sítio da Nazaré. Referiu, mais um prémio dado à Oonify, no Festival Internacional de

Filmes de Turismo em África, com o vídeo "Maior que a Vida". Que, abrirá ao dia de hoje ao

público, mais uma edio da Feira do Livro, e que pensa tratar-se de um momento cultural de

grande relevo ao nível dos maiores do ano. Que, no passado sábado, receberam uma extensa

comitiva do Estado de Sta. Catarina no Brasil, fruto daquilo que tem sido as relaes com esse

estado e nomeadamente com a geminao, aprovada em reunio de Cmara, de Jaguaruna,

talvez a maior onda do Brasil e que têm interesse em trocar knockout com a Nazaré. Que a onda

deles, terá uma característica especial, que será desenvolvida a 4Km da costa e que terá de ser
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vista de barco, porque terá sinergias próprias. Que a geminao terá "pernas para andar >" e que

a comitiva foi chefiada pelo Governador, Jorginho de Melo, e que durante uma semana visitou

Portugal, e que foram recebidos pelo Presidente da Assembleia da República, o Dr. José Pedro

Aguiar Branco, o Presidente da Cmara de Lisboa Carlos Moedas, Presidente da Cmara do

Porto, Dr. Rui Moreira e na Nazaré.

- Deu conta que, se comeou a desenvolver alguns contactos com a Comunidade Intermunicipal

da Leziria do Tejo, para se poder fazer o ponto de situao daquilo que será o desenvolvimento

do espao da Colónia Balnear. Que, existem alguns conflitos, casos de saude pública, e que se

tratando de uma obra privada, será dificil se poder ali entrar. Que, entrou em contacto

diretamente com o Presidente da Comunidade Intermunicipal do Tejo e queficou defazer o ponto

da situao e que provavelmente durante a próxima semana iro reunir para saber o que

pretendem. Que, existe um projeto de obra da responsabilidade dos -11 Municípios da Leziria do

Tejo, e eu quer perceber, que andamento o processo tem tido, para dar ao espao a dignidade que

ele merece. Deu conta, da ma conduta no que diz respeito ao relacionamento - que a fundao

Mário Botas constituiu um Conselho de Administrao, constituído por pessoas altamente

credenciadas e que daro garantias de sucesso. Que o Municipio acha, que no haver nenhuma

comunicao/informao que aquele CA foi constituído, será no minimo uma descortesia. Que,

estaro empenhados para que a Fundao cresa/desenvolva/abra, e terem procedido dessa

forma, acham que no foi correto, provavelmente lapso, da parte desse CA da Casa Museu Mário

Botas.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que disse que gostaria de dizer que

em relao ao que o Presidente disse sobre a Fundao Mário Botas, que se no fossem os três

recursos humanos, que o Município disponibilizou para aquela Fundao, provavelmente, no se

estaria a falar da abertura daquele espao à populao. Que, será essencialpara aquilo que será

a colaborao do Municipio e lamentar e reforar o que foi dito pelo Presidente, de no terem
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comunicado a criao de uma novo Conselho de Administrao. Que, na área do desporto, deu

nota da enorme satisfao da presena de Vitor Zabumba, ex atleta e atual treinador de elite, e

que felizmente representa as cores da Nazaré; que irá participar nos Jogos Olímpicos como

treinador, e que será um momento de grande alegria, naquele que será o maior evento desportivo

da história.

- Que, no último Conselho Geral de Escolas foi abordado o assunto sobre a Escola Amadeu

Gaudêncio, foi abordado quer pela Direo quer pela Associao de Pais, sobre a expanso do

imóvel, e disse que sabem que, o Município disponibilizou toda a informao que tinha,

relativamente ao imóvel e à expanso do imóvel. Que sabem que, nessa fase o mapeamento no

foi aprovado, que no existe financiamento externo para a obra de expanso da Escola Amadeu

Gaudêncio, sendo alvo de preocupao, uma vez que o volume de alunos tende a aumentar e que

no querem ver nazarenos, fora das escolas por falta de salas. Que, o Municipio "herdou a

competência que tem a ver com as infraestruturas, mas que o Municipio no reúne condies,

para criar escolas ou fazer escolas para uma obra de dois milhes e trezentos mil euros, porque

no existe financiamento externo. Que, como vereador da educao, irá apresentar, em reunies

posteriores, uma Moo para discusso e eventualmente envio para as entidades responsáveis

pela educao.

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que quis informar que no mbito dos

Servios Municipalizados, enquanto Presidente, que devido ao acréscimo de utilizadores dos

servios de transportes que se verificará entre meados de julho e setembro, tornar-se-á necessário

adaptar os horários dos transportes urbanos no período de vero. Que, para esse efeito, os

horários eparagens do Autocarro das Urbanas para o vero de 2024, entrou emfuncionamento o

novo horário, que irá serfeito entre 15 de julho e 15 de setembro - que se irá manter a paragem

do mercado, facilitando o acesso aos utilizadores daqueles servios, ali próximos e dentro

daquilo que sero as possibilidades dos utentes regulares dos transportes. Que, sero
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acrescentadas duas novas carreiras, da linha 4 dos transportes urbanos, uma as 13H30M e outra

as 19H30M com destino à localidade de Fanhais. Que, aos fins de semana e feriados, irá ser

substituída a paragem, em frente à Praa Manuel de Arriaga, pela paragem da Avenida do

Município.
- Usou da palavra o Senhor Vereador Edmundo Eustáquio, que depois de cumprimentar todos,

comeou por dar os parabéns a Vitor Zabumba. Que, em relao ao Conselho de Administrao

da Fundao Mário Botas, disse que, também se sente perplexo, porque deveria ter sido

comunicado à Cmara Municipal, uma vez que tem um protocolo com a mesma. Falou do mau

estado da calada em frente à Pastelaria Iceberg e que já ocorreram alguns acidentes/quedas das

pessoas, porque se encontram algumas pedras soltas.

Fez referência a uma visita quefez à Zona da Rua Nova da Areia, por causa da situao da saúde

pública, e que quem lá passa ou anda, no verifica que alguma coisa tenha sido feita,

nomeadamente no que diz respeito a esterilizao dos gatos e que cada vez a situao se complica

mais e que constatou pessoalmente o que se passaria ali. Falou também na ladeira do Sítio, e no

perigo que representa, principalmente quando se comea a descer nas primeiras curvas da

ladeira. Sobre os horários e circuitos das urbanas, disse que, na semana passada, andou duas ou

três vezes nas urbanas, e achou que havia horários e circuitos que se cruzavam entre si - que

existe uma urbana que sai do mercado, vai à Pederneira, vai ao Rio Novo, ao Modelo, à C+S,

Amadeu Gaudêncio, vai outra vezpara cima, Rio Novo, volta outra vez à Pederneira e que chama

a ateno para um alerta, custo/ beneficio.

- Usou dapalavra o Senhor Vereador Paulo Reis, e questionou o ponto de situao de algumas

obras: Obra na Ponte do Rio de Areia? Trabalhos no depósito de execuo da conduta? Terminal

Rodoviário? Questionou, igualmente, qual seria o destino do terreno que tinha sido cedido à

Fábrica Paroquial? Que o PSD, propunha que esse espao fosse para habitao a custos

controlados, sendo uma carência dos jovens do Concelho, e que a Nazaré precisa de locais
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acessíveis para os jovens e no só, mas principalmente para os jovens! Relativamente às ervas,

questionou se estaria a ser feito o reforo a alguns passeios, porque existem zonas onde esse

problema está bem visível? Alertou também para o facto de alguns canteiros se encontrarem com

falta de manuteno.

Disse que, o executivo PS, estará em funes há 1] anos e que se estaria em mais um vero e que

o problema de estacionamento se mantem, sendo o problema da mobilidade dos pees. Que, junto

ao Estádio do Viveiro, costumam estar viaturas do Município, em cima do passeio e no lhe

parece bem, exigir civismo, quando o próprio Município no cumpre! Quis chamar ateno para

o evento na Praa Sousa Oliveira, epara o constrangimento que causa o palco ali colocado.

-Usou da palavra o Senhor Vereador Joo Delgado, que cumprimentou todos e desejou uma boa

reunio de Cmara. Quis dirigir uma palavra de amabilidade e cortesia ao Vereador Paulo, na

reunio, restabelecido, porque sem Saúde no se consegue fazer nada, e que espera que O

problema esteja resolvido. Agradeceu as informaes prestadas e comeou porfalar de algumas

questes que tero a haver com direitos constitucionais como o direito à mobilidade e quis

valorizar muito a adaptao dos horários dos Transportes Urbanos Municipais, respondendo às

necessidades concretas das pessoas e que isso é que será governar, perceber as dificuldades das

pessoas, aquilo que sero os mais elementares direitos ao abrigo da nossa constituio, epor isso

quis valorizar essa questo - importante será a paragem do mercado para fazer face às

necessidades, que sempre foram sentidas, ali e com a interveno da CDUfoi possível que essa

situao fosse restabelecida. Que em relao à escola e à falta de financiamento, disse que,

tinham informao de que havia financiamento e que deverá haver algum desencontro de

informao e que será importante haver um esclarecimento.

- Que, em relao à Fundao Mário Botas, disse que, queriam saber, quem foram os três

elementos lá colocados porparte da Cmara Municipal, porque a oposio só será dita e achada

para intervir naquilo que sero o início dos processos de recrutamento, mas que depois ninguém
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informa das colocaes e que já avisaram disso, anteriormente.

- Fez referencia à Colónia Balnear, sendo um imóvel que se encontra a degradar o espao

público, e que deverá ser alvo de um processo intenso de negociaes, porque aquilo no poderá

continuar naquelas condies por mais tempo. Quis também valorizar muito a Feira do Livro -

uma histórica Feira do Livro em Portugal, ao servio, no só da nossa cultura, da nossa regio,

mas de todo o País, desejou os maiores sucessos. Em elao à marca Havaianas, disse que foi a

única coisa digna quepodiam fazerjá que utilizam a Nazaré para sepromoverem!

O Senhor Vereador Joo Delgado, colocou questes que aqui se transcrevem:

"Bom dia mais uma vez.

Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da Internet. Votos

de uma boa reunio de trabalho.

1°. - Sobre a privatizao da Pedralva.

Pensamos que é chegada a altura do executivo do PS, que governa a CMN, dar explicaes à

populao sobre os desenvolvimentos do processo de privatizao da parte superior da Pedralva.

Privatizao de uma parte muito significativa do único parque público no corao da sede do

concelho da Nazaré.

O PS, e os membros dos seus executivos ao longo destes mais de -10 anos, so os únicos

responsáveis por esta inaceitável opo que lesa em muito aquilo que consideramos ser o

superior interesse público. Opo que os próprios já vieram a admitir que no tempo atualjá no

faria sentido.

Como é evidente, a CDU nada tem que ver com este processo, aliás sempre se mostrou

frontalmente conta esta opo tomada pelos executivos liderados por Walter Chicharro. No

ultimo ano e meio, desdobramo-nos em reunies para tentar travar o processo, revertendo aquele

espao integralmente para a esfera pública. um facto, se a CDU no tem nenhuma

responsabilidade neste ato ruinoso, tudo fez para resolver este enorme problema para a
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populao local. Numa altura em que o executivo em funes deveria tomar uma posio de

fora, dados os contornos das negociaes, no o quis fazer e a privatizao irá consumar-se, isto

é se a populao assim o permitir. Teremos aquele espao vedado ao usufruto público nas

próximas 3 décadas, sendo que já está vedado, e num estado lastimável, há uma década por

inteira responsabilidade deste PS.

Pensamos que é chegada a hora do PS dar explicaes à populao para que, mais uma vez, no

seja a última a saber sobre processos que visam privatizar o que é de todos para deleite só de

alguns!

2° - Plano estratégico do municipio da Nazaré para o desenvolvimento do setor da Cultura.

Existe? Se sim, podem enviar-nos? -_

3° - Alertámos aqui há mais de 3 meses para a degradao evidente da interveno de arte

pública no cimo da ladeira do Sítio. Disseram-nos que estava em curso outra interveno. Daí

para cá no aconteceu nada e o aspeto daquela parede, que é vista de todos ospontos da sede de

concelho, é lastimável. Perguntamos se no há dois baldes de tinta para pintar aquela parede de

branco, conferindo alguma dignidade aquele espao to frequentado, designadamente por quem

nos visita, nesta altura? --

4º - Fomos alertados por uma municipe que aqui esteve a denunciar a questo dos dejetos de

gatos na rua Nova da Areia, para o facto de nada ter acontecido neste período; podem dizer-nos

porque é que no intervieram?

4.1. - Tampa de esgoto em mau estado na praa Maria do Mar entre o lote Ill e o 110:

alertámos aqui há mais de um mês para esta questo e nada aconteceu. Esperamos que no

acontea nenhum acidente, entretanto! Qual a razo para no resolverem esta questo?

5° - Falta de médicos de familia no CSNazaré e nospolos de saúde de Valado e Famalico: __-__

5.1 - Resultado da reunio com a direo a ULS de Leiria, "que falaram antes", ou de outras

resolues entretanto tomadaspara resolver este problema no concelho.
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5.2 - Têm mais alguma informao a prestar aos municipes do concelho relativamente aso

cuidados de saúde primários no concelho durante o Vero? O que está o executivo a fazerpara a

resoluo destesproblemas?

Sabemos da ausência de médicos no Valado e em Famalico, atrasos no receituário de mais de 3

semanas, funcionários exaustos e populao desesperada. Se.o governo anterior do PS no

resolveu estas questes que afetam a saúde do nosso SNS, sabemos também que, tendo em conta o

que esta em curso, o atual governo prepara-separa entregar hospitais e centros de saúde ao setor

privado. Veremos o que vai acontecer no nosso concelho.

6º, - Ponte sobre o Rio da Areia:

6.1 - Ponto de Situao das obras? Já têm uma data que possam indicar para a finalizao dos

trabalhos e abertura ao trnsito?

7º, - Ainda sobre a Freguesia de Valado dos Frades:

7.1 - Quando prevê o executivo, - se é que o vaifazer -, revogar a sua deciso de no aumento da

verba de 5.000 euros, que anteriormente tinha designado atribuir à junta de freguesia, ao abrigo

do acordo de transferência de competências e que até se encontra no oramento para 2024?

7.2 - Podem informar-nos se o iro fazer rapidamente ou será necessário apresentarmos

proposta nesse sentido napróxima reunio?

8º Fanhais:

Alertamos para uma questo que já aqui trouxemos vezes sem conta e cujo problema se tem

agravado - Rua da Lagoa: o pavimento continua a abater e já com uma extenso muito

significativa;

Manuteno do lavadouro em Fanhais: a populao local alerta para esta necessidade, dado que

é nesteperíodo que este equipamentopúblico é mais utilizado;

9º - Tendo em conta a realidade social que se acentua: A CMN tem algum projeto de apoio

direcionado especificamente ao acolhimento e integrao socioeconómica dos emigrantes?
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10°- Obras com apoio do PRR esto todas dentro dos prazos esperados e a correr dentro

daquilo que estavaprojetado?

11° - Falta de respostas aos requerimentos da CDU, nomeadamente os que temos falado aqui

sobre: reunio do anterior presidente Walter Chicharro com o investidor Patrick Abikzer; da

autorizao para colocao junto ao farol de banca de venda de uma marca de cervejas na prova

de ondas já identificada; informao sobre as Garoupas oferecidas pelo anterior presidente

Walter Chicharro epagaspor todos nos; Etc.

Perguntamos, sobre todas estas questes identificadas, nenhum dos 3 elementos do executivo do

PS (Manuel Sequeira, Orlando Rodrigues e Regina Piedade) sabia destas iniciativas

protagonizadaspelo anterior Presidente, Walter Chicharro?

12º - REQUERIMENTO: sobre acessos informáticos do anterior presidente da cmara aos

locais internet do município e caixas de correio eletrónico que havia em seu nome:

"Vem por esta forma o vereador na Cámara Municipal da Nazaré, eleito pela CDU - Coligao

Democrática Unitária - PCP-PEV, junto de V/Exa., nos termos da Lei e do Regimento deste

órgo, requerer que lhe sejam fornecidas as respostas necessárias e os comprovativos que as

fundamentam e que reportam ao seguinte. Tendo em conta a renúncia ao cargo de presidente de

cmara do anterior presidente pelos motivos conhecidos, requeremos que nos respondam às

seguintes questes:

1º - Em que momento deixou o anterior presidente de ter acesso à conta de e-mail em seu nome

que detinha na autarquia?

2º - Acontecendo que o acesso a tal conta exige palavra-passe, quem é agora a pessoa que tem

acesso à conta para verificao de algum correio eletrónico que possa ali chegar?

3º - Que aparelhos eletrnicos pertena da autarquia, do tipo telemóvel e cartes comunicaes,

computador, iPad, ou outros, estavam distribuidos ao anteriorpresidente? 4º. - Em que momento

foram entregues os aparelhos de comunicaes móveis e os respetivos cartes bem como os
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computadores, ou outros da autarquia que estivessem atribuidos e em uso pelo anterior

presidente?

5º - Do mesmo modo, requeremos que nos informem se o anterior presidente tinha acesso por

palavra-passe às páginas Internet da autarquia ou a outras por esta explorada, tal como às

páginas nas redes sociais, para fazer publicao/alterao/manuteno de conteúdos, etc. e quais

os sítios internet onde esse acesso lhe era permitido.

6º - Caso as respostas colocadas no ponto 5.º sejam afirmativas, perguntamos em que data

deixou de terpossibilidade de acesso porpalavra-passe aos sítios ondepodia aceder? 7°. - Existe

algum material de pertena da autarquia que estivesse distribuido ao anterior presidente por
inerência do servio, ou outro que lhe fosse confiado, que ainda no tenha sido entregue? Mais

requeremos que as respostas nos sejam enviadas no prazo da prestao de resposta em

conformidade com a Lei. Nazaré, 19 de julho de 2024 O Vereador da CDU na Cmara Municipal

da Nazaré Joo Paulo Quinzico Delgado ".

- Usou da palavra o Senhor Presidente para prestar esclarecimentos às questes que lhe foram

dirigidas sobre a Fundao Mário Botas, o que fizeram, foi dar resposta à necessidades que a

própria Fundao identificou - que precisavam de alguém para fazer limpeza, constituída por

uma equipa que vai rodando no espao; como curador, foi colocado o Alexandre Isaac e na parte

administrativa, a funcionária Isabel Remigio, que prestava servio, na Universidade Sénior,

sendo uma pessoa que já passou pelo turismo e que domina linguas. No que respeita ao processo

da Pedralva, disse que, todo o processo foi acompanhado pelos seis vereadores e o Presidente.

Que, o que vier a sair dali, foi decidido umas vezes por unanimidade outra por maioria, sendo do

conhecimento de todos. Que, nunca quiseram tomar uma deciso que no fosse do conhecimento

de todos. Sobre a questo do mural da Ladeira, disse que, tem tido alguns atrasos, mas que ainda

durante a semana estiveram reunidos com o artista, local, para perceber que tipo de obra se quer

para ali, porque terá de ser visualizada à distncia, e que tudo tem de ser examinado. Sobre a
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falta de médicos, disse que, as Juntas quer de Famalico quer do Valado dos Frades, têm feito

toda a presso, para que essa situao se resolva. Que, estaro a aguardar, um concurso que irá

ser feito brevemente, com três médicos, que à partida iriam resolver quase o problema, porque

foram identificados para colmatar essa necessidade, quatro médicos. Que, o problema, também

será concentrar o Concelho numa única unidade, e realou o trabalho da Dra. Denise Velho, pelo

trabalho desenvolvido, enquanto representante da Unidade de Saúde de Leiria, harmonizar, as

três instituies de saúde - o Centro de Saúde e os Polos de Valado e de Famalico e torná-lo um

só, implicando um conjunto de aes que harmonizem no só médicos, mas também

administrativos e enfermeiros. Que, no dia de ontem, enviou um mail a pressionar a Dra. Denise.

Que, as questes das delegaes de competências viro à reunio de Cmara.

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para presiar informaes: em relao

aos horários dos autocarros, disse que, estaro em constante adequao às realidades e às

circunstncias - que se perceberem que no se enquadram na presente realidade, que se

encontram disponíveis para rever essa situao. Sobre o corte de ervas, disse que, se encontra

uma empresa a fazer esse corte, em todo o Concelho, assim como as Freguesias, com a ajuda de

técnicos dos Servios Municipalizados, em Valado dos Frades. Que, o trabalho estará a ser feito

de forma gradual, e que existem zonas que ainda no foram "atacadas", mas que a breve trecho,

iro ser intervencionadas. -

Em relao à mobilidade, que continuam a falar de cidadania, e que estaro constantemente a

fazer intervenes, colocaes de sinalética, colocao depinos, arranjar o escoamento, cargas e

descargas. Que, na última alterao que fizeram, e em relao a zona do Ascensor, existe um

estacionamento que irá ser reservado para as respostas municipais, e para as entidades por

exemplo, de saúde, do Estado Central, etc... Sobre a paragem do mercado, disse que, com o

gratificado que têm com a PSP e com a Sub-Vila a funcionar, entenderam quefazia todo o sentido

manter a paragem do mercado. Que, irá tentar perceber o que se passa com a tampa do esgoto,
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porque será importante saber se so pluviais ou de saneamento. ___-__ Quanto à incluso dos

migrantes, referiu que, no mbito da rede social, têm um centro local de apoio à integrao de

imigrantes que se chama "Momento Caim", que servem para prestar informao devida

nomeadamente sobre a sua regularizao, obteno de nacionalidade portuguesa, recuperamento

familiar, segurana social, trabalho, etc. Que essa resposta, estará protocolada com a Confraria

de Nossa Senhora da Nazaré e no diretamente pela Cmara Municipal da Nazaré, mas que o

Gabinete da Ao Social, também presta essa informao, em protocolo com a Segurana Social.

Que, no momento, o Gabinete se encontra a diligenciar no sentido de fazer o Plano Municipal -

existefinanciamento - Fundo Para o Asilo, a Migrao e a integrao (FAMI).
- Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que comeou por dizer que,

relativamente à colónia de gatos na Rua Nova da Áreia, quejá foram adquiridas as armadilhas, e

que se encontram à espera de oramentos para a esterilizao de duzentas gatas e cento e

cinquenta gatos de forma a capturar os animais e imediatamente os esterilizar, porque no têm

condies no canil.

Em relao à Ladeira do Sítio, quis dar nota que a semana passada, fizeram uma interveno de

limpeza, em todo o seu percurso; que o projeto de execuo da ladeira se encontra concluido e

que se encontram à espera que abram os avisos de financiamento de fundos comunitários, no

programa 2030, no sentido de se apresentar um projeto de execuo para se poder financiar a

obra, para se poder avanar, sendo uma promessa do partido socialista, que já vem detrás.

Relativamente à obra da Ponte do Rio D'areia, disse que acredita que ficará concluída, durante o

mês de agosto.

- Interveio o Senhor Vereador Joo Delgado, para questionar sobre as três situaes que

envolvem o ex-presidente Walter Chicharro, e que nunca houve respostas. Respondeu o Senhor

Presidente, que tem conhecimento que o Senhor ex-presidente reunia com empresários, com

interesse no desenvolvimento da Nazaré, e que provavelmente terá sido uma dessas reunies e
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que no teve conhecimento. Interveio o Senhor Vereador Joo Delgado, que perguntou sobre a

questo do contentor das cervejas, das Garoupas? O Senhor Presidente respondeu, que no

tinha conhecimento. Interveio o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que disse que, também

desconhecia as três situaes referenciadas pelo Senhor Vereador Joo Delgado. Interveio a

Senhora Vereadora Regina Piedade, que disse que, também, desconhece qualquer uma das

situaes referenciadas.

DO PBLICO:

- Interveio a Senhora D. Odilia Zarro falou da situao dos gatos, na Rua Nova da Areia, e que

na sua rua já se encontram mais nove crias de duas gatas. Se no se fizer nada, vo continuar a

procriar, correndo-se o risco de se formar uma outra colónia. Igualmente falou do lixo, que se

encontra a "céu aberto". Questionou, ainda, porque é que o Norte da Nazaré, é privilegiado? _--_

- Interveio o Senhor Mário Paquim - disse que, já teria muito pouco para acrescentar, uma vez

que já foi identificado o problema. Que, pretende, só reforar o que a D. Odilia disse. Que,

gostaria de ver, certos sitios da Nazaré, mais zeladas. Que a Rua Nova da Areia, tem turismo todo

o ano, uma vez que tem um Hostel com movimento durante todo o ano e que será um sítio de

passagem. Que, essa rua, esteve muito tempo, mal iluminada e que deveria ser primordial

resolver essa situao.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, para prestar esclarecimentos: que há

quase onze anos, quando entraram em funes, estavam os candeeiros da Nazaré, completamente

apagados, mas que no momento, já no será uma realidade, com candeeiros de luz Led e muito

mais iluminao. Que, o que foi reportado sobre os gatos, disse que isso será um problema das

pessoas e no dos animais - será uma questo de cidadania.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que relativamente à interveno na

recolha dos animais, acrescentou, que existe um comportamento que tem sido constante, o de

alimentar os animais e que os alimentar na rua, será proibido. Interveio o Senhor Presidente
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para dizer que, juntamente com a PSP, iro tentar perceber o que se poderá fazer, dentro das

possibilidades camarárias.

442/2024 -A ATA DE REUNIÃO

Presente a ata da reunio ordinária número oito, de 04 de abril de 2024, para leitura, discusso

e votao.

Deliberadopor unanimidade, aprovar.

No tomaram parte na votao, os membros do executivo que no estiveram presentes na

reunio.

443/2024 - 2º ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DA DESPESA E 1.º

ALTERAÇÃOMODIFICATIVA AO PLANODEATIVIDADESMUNICIPAL -ANO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para

deliberao final é presente informao n.º 409/DAF-SGFCT/2024, datada de 2024.07.11, sobre

o assunto acima referido que fazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse assistem a mais uma modificao oramental, depois de

tantas alteraes oramentais que por aqui têm aparecido, o que denota, claramente, a falta de

rigor na elaborao dos documentos previsionais e das consequências que isso traz para o

cumprimento das muitas necessidades que sempre lá so colocadas, mas que demoram

eternidades a ver a sua concretizao, por via das alteraes introduzidas por novas propostas

que no foram bem calculadas.

Este assunto, que à primeira vista parece ser de fácil compreenso, requer algumas explicaes

por parte do executivo, nomeadamente no que se refere à rubrica de onde sai a verba para fazer

face aos pagamentos à empresa a contratar para as AECs, e que, por isso, obrigam à alterao

do Plano de Actividades Municipal (PAM).

A rubrica do PAM a modificar é a das Funes Sociais na parte que estava dotada com 500 mil

euros e de quefazem parte, entre outras, a Habitao e Servios Colectivos.
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Num momento em que existe reconhecida falta de habitao social e em que o executivo tem em

marcha uma candidatura aprovada para construo de fogos no concelho, as questes que

colocamos so: _-_

1 - Que impacto pode ter esta alterao modificativa nos planos de construo de habitao no

concelho durante este ano?

2 - Esta modificao oramental no PAM tem algum impacto no protocolo assinado com o IHRU

ao abrigo do PRR e nosprazos que se têm de cumprir?

Aguardamos as respostas...

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, aprovar a 2°. Alterao Modificativa

ao Oramento da Despesa e 1º. Alterao Modificativa ao Plano de Atividades Municipal - Ano

2024, e enviar à AssembleiaMunicipalpara deliberao final.

444/2024 - RELAÇÃODEDESPACHOS - JUNHO 2024

Para conhecimento do Órgo Executivo, é presente informao n.º 197/DPU/2024, datada de

2024.07.04, sobre o assunto acima referido quefazparte da pasta de documentos da reunio e se

dá por transcrita.

A Cmara tomou conhecimento. -

445/2024 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE UMA

MORADLAUNIFAMILLAR E MUROS DE VEDAÇÃO - RUA JOSÉ PEDRO

URBANIZAÇÃO PINHALMAR - LOTE 64 - /2024 - N. °37-NAZARÉ

Presente processo obras n. "243/24, com requerimento n. º 991/24, local Rua José Pedro

Urbanizao Pinhal Mar - lote 64 N. 037 - Nazaré, acompanhado de informao técnica da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador Delgado, apresentou declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 445/2024 e até ao 450/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de servios,

ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamosfavoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 19 de julho de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de
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voto favorável nos pontos 445/2024, 446/2024, 447/2024, 448/2024, 449/2024, 450/2024, da

reunio de cmara de 19 de julho de 2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 19 de julho de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio." ...-

446/2024 - VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE EDIFCIO DESTINADO A UMA

MATERNIDADE DE BIVALVES DA OCEANO FRESCO INSERIDA NUMA PARCELA NA

ÁREA JURISDIÇÃOPORTUÁRIA DOPORTO DA NAZARÉ

Presente processo obras n. 45/24, com requerimento n. º 1160/24, local - Porto de Abrigo da

Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz

parte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Referiu o Sr. Vereador Joo Delgado em primeiro, querem identificar um claro erro na

identificao quefazem no documento ao Decreto-Lei nº. 40/2027. Ano 2027? Sópode estar mal!

Segundo, apenas questionar: --

1 - Que tipo de construo pretendia o promotor erguer agora para haver este parecer

desfavorável da autarquia quando no houve entraves relativamente à construo que edificou

antes e onde labora actualmente a empresa?

2 Que violao é feita ao PDM? -
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3 - No seu despacho, que informao foi dada pelo presidente da CMN ao promotor antes desta

proposta de deciso vir aqui?

4-A deciso que é proposta ao executivo, a ser aprovada, é irreversívelpara opromotor?

Deliberado por unanimidade concordar, com a emisso de parecer desfavorável, sobre a

viabilidade de construo de um edificio destinado a maternidade de bivalves na parcela

identificada inserida na area de jurisdio portuária do Porto da Nazaré, nos termos da proposta

de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador Delgado, apresentou declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 445/2024 e até ao 450/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de servios,

ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 19 de julho de 2024
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O Vereador da CDU na Cémara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
"

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 445/2024, 446/2024, 447/2024, 448/2024, 449/2024, 450/2024, da

reunio de cmara de 19 de julho de 2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável. -

Nazaré, 19 de julho de 2024

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.

447/2024 - PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA SOBRE POSSIBILIDADE DE

CONSTRUÇÃO DE UM CONDOMNIO COM 7 MORADIAS - RUA CASAL DO VITOR

FAMALICÃO

Presente processo obras n. "44/24, com requerimento n. ° 425/24, local - Serradas, - Famalico,

acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da

pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado lembrou que na anterior reunio veio um processo de obras muito

parecido com este hoje aqui em análise.

Nesse sentido, também precisamos de ser esclarecidos quanto a este.
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Perguntamos ento:

1 - Se este parecer e proposta de deliberao já têm em conta as alteraes à legislao do RJUE
introduzidas pelo Decreto-Lei n.º 43/2024, de 02/07?

2 - Caso no as tenham, questionamos se tais alteraes na legislao no afectam a deciso que

nos éproposta?

Para já é só.

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor
dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a no cedência de parcelas para

implantao de espaos verdes públicos e de utilizao coletiva, habitao pública, de custos

controlados ou para arrendamento acessível e equipamentos e utilizao coletiva e a sua

compensao em numerário ou em espécie. Deliberado por maioria aprovar com quatro votos a

favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e um voto contra do membro

da CDU, a emisso deparecer desfavorável, face ao pedido de informao prévia.

O Sr. VereadorDelgado, apresentou declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 445/2024 e até ao 450/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de servios,

ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;
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Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 19 de julho de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitospelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 445/2024, 446/2024, 447/2024, 448/2024, 449/2024, 450/2024, da

reunio de cmara de 19 de julho de 2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável. __-__

Nazaré, 19 de julho de 2024 _-__

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.
"

448/2024 - AUTO DE VISTORIA EFETUADA AO NORPARK- PARQUE AQUÁTICO DA

PRAIA DONORTE - STIO DA NAZARÉ
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Presente processo obras n. "416/87, com requerimento n. 1 1028/24, local - Praia do Norte, Sitio

da Nazaré, acompanhado de informao técnica da Comisso de Vistorias, quefazparte da pasta

de documentos da reunio e se dápor transcrita.

A Cmara tomou conhecimento do Auto de vistoria efetuada ao Parque Aquático da Praia do

Norte.

O Sr. Vereador Delgado, apresentou declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 445/2024 e até ao 450/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de servios,

ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 19 de julho de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
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Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 445/2024, 446/2024, 447/2024, 448/2024, 449/2024, 450/2024, da

reunio de cmara de -19 de julho de 2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, -19 de julho de 2024 _--_

Paulo Reis _--_

Edmundo Eustáquio.
"

449/2024 - LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES DE UM EDIFCIO DE

HABITAÇÃO -RUA DA REGENERAÇÃO N.º 3 - NAZARÉ

Presente processo obras n. "279/24, com requerimento n. ° 833/24, local - Rua da Regenerao

n.º 3 ~ Nazaré, acompanhado de informao da Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz

parte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

O SENHOR PRESIDENTE AUSENTOU-SE DA REUNIÃO, SENDO SUBSTITUDO PELO

SENHOR VICE-PRESIDENTE.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse a mesma questo, sobre as alteraes ao RJUE e as datas

destes documentos e dos que referem os seguintes pontos.

1 - Já foramfeitos tendo em conta as alteraes da Lei do dia 02 de Julho?
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. VereadorDelgado, apresentou declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 445/2024 e até ao 450/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de servios,

ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 19 dejulho de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
gD

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitospelo PSD vem apresentar declarao de
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voto favorável nos pontos 445/2024, 446/2024, 447/2024, 448/2024, 449/2024, 450/2024, da

reunio de cmara de 19 de julho de 2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 19 de julho de 2024

Paulo Reis -

Edmundo Eustáquio.

450/2024 - LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕESDE UM EDIFCIO DE

HABITAÇÃO - RUA PADRE PROENÇA N.º 30 E 32 E RUA DO ENSAIO N.º1 - VALADO

DOS FRADES
Presente processo obras n. "446/24, com requerimento n. ° 1263/24, local - Rua Padre Proena

n.º 30 e 32 e Rua do Ensaio n.º 1- Valado dos Frades, acompanhado de informao técnica da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O senhorpresidente regressou à reunio.

O Sr. Vereador Delgado, apresentou declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 445/2024 e até ao 450/2024, inclusive, nos seguintes termos:
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de servios,

ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, por fim, que o eleitopela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 19 de julho de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Joo Paulo Quinzico Delgado.
"

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitospelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 445/2024, 446/2024, 447/2024, 448/2024, 449/2024, 450/2024, da

reunio de cmara de -19 de julho de 2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrario, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, -19 de julho de 2024 _--_

Paulo Reis _-_

Edmundo Eustáquio.

451/2024 -DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N.º 67/2024-MINUTA DE PROTOCOLODE

COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICPIO DA NAZARÉ E O CLUBE DE DESPORTOS

ALTERNATIVOSDA NAZARÉ

Para ratificao é presente despacho,
º 67/2024, datado de 2024.07.05, relativamente ao assunto

supramencionado, com vista à autorizao para a prática das atividades maritimas que

desenvolvam na área de jurisdio da autarquia.

O presente assunto fazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrito.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que o documento é de 5 de julho. Estava para seguir na OT

de 8 de julho. Gostaríamos de saber porque é que no foi? No havia necessidade de mais este

despacho!!!

Deliberado ratificar o Despacho Nº. 67/2024. _-_

452/2024 - CONCURSO PBLICO PARA ATRIBUIÇÃO4)DE 4 LICENÇASPARA AULASDE

SURF, BODYBOARSE STAND UPPADDLE, PARA A ÉPOCA BALNEAR 2024, DA PRAIA

DA NAZARÉ -PARA RATIFICAÇÃODESPACHON.º 68 / 2024

Para ratificao é presente despacho,
º 68/2024, datado de 2024.07.09, relativamente ao assunto

supramencionado, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrito.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse, que continuam a receber documentos sobre concursos onde

se constata terem existido erros de análise de candidaturas, (Exemplo: aceitaram devedores ao

município, que depois de alertados excluiram, mas que sem explicao aparecem aceites no

relatório final), com demasiados lapsos assumidos nos documentos, de reclamaes justas dos
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concorrentes por má análise dos servios, de assuno de falta de regulamentao para casos de

empate, etc.

No nos alongaremos mais sobre estes concursos, tal como no o fizemos nos anteriores deste

ano pois temos razes de sobra para no concordar com este tipo de procedimentos, conforme

resultados esclarecedores apontados e denunciados pela CDU nos do ano passado.

Deliberadopor maioria ratificar, com quatro votos afavor dos membros do PS, dois votos afavor
dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, o Despacho Nº. 68/2024.

453/2024 - ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO A ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR
RELATÓRIODO JRI 1DO PROCEDIMENTO LISTA DEFINITIVA
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente o Relatório acima referido, que faz

parte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

O Senhor Presidente e a Senhora Vereadora Regina, declaram o seu impedimento, por conflito de

interesses, e no votaram o ponto.

O Sr. Vereador Joo Delgado, disse exceptuando o atraso na atribuio das 14 bolsas

aprovadas, já depois do ano terminado, nada temos a opor, obviamente. Caso estes alunos

necessitassem destas verbas para pagar as propinas, teriam abandonado os seus estudos por

impossibilidade de as pagar. Nestas questes verdadeiramente prioritárias, de grande alcance

social, que pode, objetivamente, aliviar as famílias de um fardo que, tal como a constituio

defende, no deviam suportar, tendo em conta a gratuitidade no acesso a todos os níveis de

ensino que a mesma visa alcanar; nestas matérias que dividem os hemisférios político-

ideológicos, este PS nunca tem pressa. Eternizar estes processos é colocar em causa a resoluo

dos problemas que a medida visa solucionar. Esperamos que sejam mais céleres no próximo ano

letivo e que sepossa aumentar o valor das bolsas. isso que a CDU irápropor!
Deliberado por unanimidade aprovar, o Relatório do Júri do Procedimento de Atribuio de

Bolsas de Estudo a alunos do Ensino Superior e Lista definitiva.
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454/2024 - PROPOSTA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA IMPLEMENTAÇÃO DAS

ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR (AEC) E ATIVIDADES DE

ANIMAÇÃO E DE APOIO À FAMLIA (AAAF), COMPONENTE DE APOIO A FAMLIA

(CAF), PARA O ANO LETIVO 2024 / 2025 AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA REPARTIÇÃO

DOS ENCARGOS PLURIANUAIS E EMISSÃO DA AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA A

ASSUNÇÃODE COMPROMISSO PARA OANO 2025

Para apreciao e votao e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberao final, é

presente proposta datada de 2024.07.11, do Sr. Vereador com o pelouro da Área da Educao,

Orlando Rodrigues, sobre o assunto acima referido, faz, parte dapasta de documentos da reunio

e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que além dos aspectos políticos deste tipo de contratos, já

sobejamente referidos por nós, no sabemos, por isso perguntamos: se o FAM no teria de ser

consultado sobre este encargo financeiro de valor considerável para o oramento do próximo

ano? Isto pelo facto de o municipio estar a ser intervencionado e haver ainda dívida em excesso. -

Temos mais uma dúvida sobre uma referência na informao, na parte final, onde colocam: -

"com o valor máximo de 357.923,47 €, isentos de IVA". Perguntamos se este contrato é mesmo

isento de IVA, ou a expresso correcta a colocar ali seria: excluindo o IVA. Julgamos que é

totalmente diferente caso a prestao de servios no seja mesmo isenta de IVA!

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta prestao de servios para implementao das

atividades de enriquecimento curricular (AEC) e atividades de animao e de apoio à familia

(AAAF), componente de apoio a família (CAF), para o ano letivo 2024 / 2025 que consubstancia

a autorizao prévia da repartio dos encargos plurianuais e emisso da autorizao prévia

para a assuno de compromisso para o ano 2025 e remeter à Assembleia Municipal para

deliberao final.
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455/2024 - PROJETO DE REGULAMENTO - ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO

MUNICIPAL DE APOIO À FAMLIA - PARA APROVAÇÃO E REMESSA À ASSEMBLEIA

MUNICIPAL PARA A COMPETENTEAPROVAÇÃO FINAL
Para apreciao e votao e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberao final, é

presente informao n. °100/GAS/2024, datada de 2024.07.12, sobre o assunto acima referido,

faz, parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Alterao ao Regulamento Municipal de Apoio à

Familia, e remeter à Assembleia Municipalpara aprovao final.
456/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CLUBE DE
DESPORTOS ALTERNATIVOS DA NAZARÉ - 10º NAZARÉ SURF FAMILY - JULHO,
AGOSTO E SETEMBRODE 2024

Para apreciao e votao é presente informao n. 75/SAFD/2024, datada de 2024.07.11, sobre

o assunto acima referido, que anexa minuta deprotocolo, entre o Município da Nazaré, e o Clube

de Desportos Alternativos da Nazaré, que visa estabelecer as bases de colaborao entre os

outorgantes, com vista à realizao da 10.º Edio do Nazaré SurfFamily durante os meses de

julho, agosto e setembro, de 2024.

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com o Clube de

Desportos Alternativos da Nazare - 10ºNazare SurfFamily -julho, agosto e setembro de 2024.

457/2024 - MINUTA DO PROTOCOLODE COLABORAÇÃO COMONAZARÉDOM FUAS

ANDEBOL CLUBE -NAZARÉ CUPBEACH- 27E 28DE JULHODE 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 76/SAFD/2024, datada

de 2024.07.11, que anexa minuta de protocolo, entre o Municipio da Nazaré, e o Nazaré Dom

Fuas Andebol Clube - Nazaré Cup Beach, que visa estabelecer as bases de colaborao entre os
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outorgantes, com vista à realizao do 27Nazaré Cup Beach 2024, adiante designado pela sigla

NCB, a realizar-se entre os dias 27 e 28 de julho de 2024.

A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunio que

se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado referiu que - Alguma coisa parece no estar correcta no valor a

atribuir, ou nós no entendemos bem!

No protocolo, pode ler-se que o "apoio calculado a ser atribuído sero 2. 730,00€". No entanto,

no nº 2, da cláusula Segunda, indicam: "... O Município da Nazaré, além do apoio logístico

mencionado no número anterior, apoiará financeiramente o evento, num valor total máximo de

3.500,00€ (três mil e quinhentos euros).

Podem explicar-nos isto?

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, aprovar, a Minuta do Protocolo de

Colaborao com o Nazaré Dom Fuas Andebol Clube - Nazaré Cup Beach -27e 28 de julho de

2024.

458/2024 - CULTURA E DESPORTO "O SÓTÃO" - FINAL DA TAÇA DISTRITAL DE

FUTEBOL DE PRAIA - ESCALÃO DE SENIORES MASCULINOS -25 DE JULHO DE

2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 77/SAFD/2024, datada

de 2024.07.15, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré, e a Associao de

Cultura e Desporto "O Sóto", que visa estabelecer as bases de colaborao entre os

outorgantes, com vista à realizao com vista à realizao da Final da Taa Distrital de Futebol

de Praia - Apuramento de Campeo escalo de seniores masculinos, a realizar-se no dia 25 de

Julho de 2024
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A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunido que

se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao

de Cultura e Desporto "O Sóto "
- Final da Taa Distrital de Futebol de Praia - escalo de

séniores masculinos -25 de julho de 2024.

459/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE
CULTURA E DESPORTO "O SÓTÃO" - 5º JORNADA DO CAMPEONATO NACIONAL

FEMININO DE FUTEBOL DE PRAIA - ESCALÃO DE SENIORES -3 DE AGOSTO DE
2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 78/SAFD/2024, datada

de 2024.07.15, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré, e a Associao de

Cultura e Desporto "O Sóto", que visa estabelecer as bases de colaborao entre os

outorgantes, com vista à realizao com vista à realizao 5.º Jornada do Campeonato Nacional

Feminino de Futebol de Praia - escalo de seniores femininos, a realizar-se no dia 03 de agosto

de 2024

A minuta de Protocolo acima referida, fazparte da pasta de documentos da presente reunio que

se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao
a"de Cultura e Desporto "O Sóto - 5°. Jornada do Campeonato Nacional Feminino de Futebol de

Praia escalo de séniores - 3 de agosto de 2024.

460/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE
CULTURA EDESPORTO "O SÓTÃO" - FINAL DA TAÇA DISTRITAL DE FUTEBOL DE
PRAIA - ESCALÃODE SENIORES FEMININOS -7DEAGOSTDE 2024
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 79/SAFD/2024, datada

de 2024.07.15, que anexa minuta de protocolo, entre o Municipio da Nazaré, e a Associao de

Cultura e Desporto "O Sóto", que visa estabelecer as bases de colaborao entre os

outorgantes, com vista à realizao com vista à realizao da final da Taa Distrital de Futebol

de Praia - Escalo de senioresfemininos, a realizar-se no dia 07 de agosto de 2024

A minuta de Protocolo acima referida, fazparte da pasta de documentos da presente reunio que

se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao

de Cultura e Desporto "O Sóto " Final da Taa Distrital de Futebol de Praia - escalo de

séniores femininos -7 de agosto de 2024.

461/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO

DESPORTIVA "NAZARÉ 2022" - 6º JORNADA DO CAMPEONATO NACIONAL

FEMININO DE FUTEBOL DE PRAIA - ESCALÃO DE SENIORES - 4 DE AGOSTO DE

2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 81/SAFD/2024, datada

de 2024.07.15, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré, e a Associao

Desportiva "Nazaré 2022", que visa estabelecer as bases de colaborao entre os outorgantes,

com vista à realizao com vista à realizao da6.º Jornada do Campeonato Nacional Feminino

de Futebol de Praia - Escalo de senioresfemininos, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2024 --

A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunio que

se dápor transcrita. -

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao

Desportiva "Nazaré 2022" - 6º. Jornada do Campeonato Nacional Feminino de Futebol de Praia

- escalo de séniores - 4 de agosto de 2024.

Ata n. °16/24 Reunio de Cmara de 2024/07/19



34

462/2024 - TRANSFERENCIA DE TITULARIDADE DE CONTADOR DA ANTIGA JUNTA
DE FREGUESIA DE FAMALICAO

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 404/DAF/2024, datada

de 2024.07.04, sobre o assunto acima referido que fazparte da pasta de documentos da reunio e

se dá por transcrita.

A Cmara apreciou e deliberou por unanimidade, assumir o pagamento da divida existente do

contador da Antiga Junta de Freguesia de Famalico, no valor de 128,54€ (cento e vinte e oito

euros e cinquenta e quatro cêntimos).

463/2024 - LOJASN.ºS 21 E 22 DOMERCADOMUNICIPAL DA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao, relativa à proposta de

Adjudicao da Loja 22 do Mercado Municipal, quefazparte da pasta de documentos da reunio

e se dápor transcrita.

A senhora vereadora Regina Piedade declarou o seu impedimento por conflito de interesses e no

votou oponto.

Sugerimos, até porque achamos de elementar importncia tendo em vista o que se quer para o

futuro do Mercado Municipal, uma reviso ao regulamente, designadamente no que concerne às

atividades a desenvolver. No entendemos ser lógico que as lojas possam albergar atividades

conflituantes com as que se desenvolvem nas bancas, como temos o exemplo da Peixaria, ou a

instalao de uma mediadora de seguros que no se enquadra minimamente naquilo que, em

nosso entender deve ser um Mercado Municipal. Poderíamos questionar se haveria abertura

deste executivo, já que estamos a falar de atividades estritamente financeiras, se consideraria que

o mercado pudesse albergar uma sucursal de um qualquer banco da nossa praa! Ou se um

grande hipermercado se interessasse em adquirir diversas lojas para se instalar, dizimando tudo

o que é pequeno comércio, produo local, trabalho artesanal manufaturado, etc... brevemente

voltaremos a este assunto.
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- Agradecemos que nos informem e expliquem:

1º - Qual o valor correcto da proposta apresentada e do valor quefoi aceite pelo júri?
2º - Se entendem que esta acta dojúri está correcta da forma que nos é apresentada?

(Mas só se tudo estiver correcto. Se no estiver, pedimos a retirada do ponto.)

A Cmara apreciou as propostas admitidas a concurso público para atribuio de arrendamento

comercial das Lojas nºs. 21 e 22 do Mercado Municipal e deliberou por unanimidade, propor a

adjudicao da Loja nº. 22, à concorrente Catarina Alexandra Fernandes Susano, por ser a de

valor mais elevado, dois mil, oitocentos e trinta euros, para o exercicio da atividade de Take

Away e FoodDelivery.

464/2024 - CONCURSO PBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE ARRENDAMENTO

COMERCIAL DAS LOJASN.º 21 DOMERCADOMUNICIPAL DA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao, sobre o assunto acima

referido quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a abertura do Concurso Público para

Arrendamento Comercial da Loja Nº, 21 - Mercado Municipal da Nazaré e aprovar as condies

constantes das peas do procedimento (Programa do Concurso, Caderno de Encargos e respetiva

pea desenhada).

465/2024 - CONTRATO PROGRAMA CARSURF - ANO 2023 - ANÁLISE AO

CUMPRIMENTODOSOBJETIVOSE INDICADORESDE EFICÁCIA EEFICIÊNCIA
Para conhecimento do Órgo Executivo, é presente o assunto acima referido, que faz parte da

pasta de documentos da reunio e se dápor transcrito.

A Cmara tomou conhecimento e deliberou remeter à Assembleia Municipal também para

conhecimento. - _-_

ENCERRAMENTO
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No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Exmo. Presidente declarou encerrada a

ordem de trabalhos, eram doze horas e quarenta e um minuto, pelo que de tudo, para constar, se

lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio epela Secretária, que a leu em voz alta,

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada.


